
CONSIGLIO COMUNALE
III COMMISSIONE

Verbale per seduta del 05-06-2008 ore 14:00
congiunta alla VII Commissione.

Consiglieri componenti le Commissioni: Ivano Berto, Claudio Borghello, Giampietro Capogrosso, Giorgio
Chinellato, Danilo Corrà, Paolino D'Anna, Bruno Filippini, Maria Paola Miatello Petrovich, Carlo Pagan, Giorgio Reato,
Piero Rosa Salva, Fabio Toffanin, Giuseppe Toso, Roberto Turetta, Anna Gandini, Jacopo Molina, Vittorio Pepe, Silvia
Spignesi, Fabiano Turetta, Antonio Cavaliere, Saverio Centenaro, Michele Zuin, Cesare Campa, Valerio Lastrucci,
Alfonso Saetta, Felice Casson, Raffaele Speranzon, Sebastiano Bonzio, Giuseppe Caccia, Diego Turchetto, Alberto
Mazzonetto, Ezio Oliboni, Giacomo Guzzo.

Consiglieri presenti: Claudio Borghello, Giampietro Capogrosso, Danilo Corrà, Maria Paola Miatello Petrovich, Carlo
Pagan, Giorgio Reato, Fabio Toffanin, Giuseppe Toso, Roberto Turetta, Anna Gandini, Jacopo Molina, Vittorio Pepe,
Fabiano Turetta, Antonio Cavaliere, Saverio Centenaro, Valerio Lastrucci, Alfonso Saetta, Raffaele Speranzon,
Sebastiano Bonzio, Giuseppe Caccia, Alberto Mazzonetto, Ezio Oliboni, Giacomo Guzzo, Tobia Bressanello
(sostituisce Bruno Filippini), Franco Conte (sostituisce Michele Zuin), Bruno Lazzaro (sostituisce Felice Casson),
Fabio Muscardin (sostituisce Ivano Berto), Giovanni Salviato (sostituisce Cesare Campa).

Altri presenti: Assessore Sandro Simionato, Assessore Mara Rumiz, Direttore Dipartimento Welfare Sandro Del
Todesco, Funzionari Bonesso Gianfranco e Daniela Angiolin, Dirigente Anna Renzini.

Ordine del giorno seduta

Esame della proposta di deliberazione PD 1902/2008: Progetto " ALTRA CASA - Progetti per una comunità1. 
solidale": Approvazione atto costitutivo Associazione Temporanea di Scopo

Verbale seduta

Alle ore 14.20, il Presidente della III Commissione Consiliare Danilo Corrà, di concerto con il Presidente della
VII Commissione Consiliare Ezio Oliboni, assume la presidenza della seduta e, constatata la presenza del numero
legale, dichiara aperta la seduta, dando la parola al Funzionario Bonesso Gianfranco

BONESSO spiega che il Comune di Venezia ha partecipato all’Avviso del Ministero della Solidarietà Sociale per il
finanziamento di progetti finalizzati a favorire l’inclusione sociale degli immigrati e dei loro familiari con il Progetto
intitolato “ L’ALTRA CASA” — Progetti per una comunità solidale”. Il predetto progetto dal costo complessivo di Euro
1.375.068,00 è stato approvato con decreto del 27/12/2007 del Direttore Generale dell’Immigrazione e registrato dalla
Corte dei Conti per l’importo di Euro 1.237.561,20, rilasciando la restante quota di Euro 137.506,80 a carico del
soggetto proponente, Comune di Venezia e degli altri soggetti partner. Le finalità del progetto è contribuire a ridurre,
prevenire, mediare e contenere i fenomeni di marginalità abitativa e la discriminazione, che ostacolano l’accesso degli
immigrati all’abitazione. E’ stato proposto un corso di formazione per gli operatori e per gli amministratori di
condominio. Ci sarà una sede di accoglienza temporanea a Mira ( Associazione il Portico) 

CAPOGROSSO chiede a quanto ammonterà l’importo per il Comune di Venezia

BONESSO risponde che il Comune di Venezia ha un budget di Euro 614.330,00 con un cofinanziamento di Euro
80.333,00 

SIMIONATO precisa che attraverso il progetto è possibile verificare l’attività di un’Associazione Temporanea di Scopo
tra più soggetti

RUMIZ fa presente che il progetto permette una rete tra enti locali 

CAPOGROSSO chiede di poter conoscere più dettagliatamente l’iniziativa in oggetto 

BONESSO spiega che il Comune di Venezia come capofila ha la responsabilità di gestire il progetto. Verranno date
informazioni sul settore abitativo. I geometri delle Municipalità si occuperanno dell’idoneità all’alloggio. 

Alle ore 14.35 entrano i Consiglieri Borghello e Reato
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LASTRUCCI chiede se l’art.4 ( doveri del Capofila) prevede un ulteriore finanziamento

BONESSO risponde che all’interno del budget del progetto c’è già una quota riservata a tale scopo

SIMIONATO precisa che il progetto non comporta spese, ma solo risorse umane

LASTRUCCI chiede chiarimenti in merito alla partecipazione all’ iniziativa dell’ Associazione Villaggio Globale

BONESSO risponde che l’Associazione Villaggio Globale ha lavorato alla stesura del progetto 

MAZZONETTO chiede la documentazione relativa al progetto “ ALTRACASA” — Progetti per una comunità solidale”

BONESSO fa presente che Il raggiungimento degli obiettivi progettuali prevede la realizzazione di programmi di
attività in quattro aree di intervento:
v Creazione di strutture di accoglienza temporanea;
v Informazione e orientamento per reperimento di alloggi;
v Prevenzione, mediazione e contenimento dei conflitti in aree urbane;
v Rete sociale solidale e autocostruzione

Alle ore 14.44 esce il Consigliere Lastrucci

Alle ore 14.46 entra il Consigliere Pagan

OLIBONI chiede se le ricerche fatte dal COSES riguardano solo problemi abitativi degli immigrati 

RUMIZ spiega che si collabora con il COSES anche per l’Osservatorio Casa. I dati forniti dal COSES vanno ad
integrare quelli già esistenti 

BONESSO fa presente che il COSES collabora come Ente autonomo alla ricerca sul disagio abitativo verificando i
registri e gli spostamenti di proprietà 

SIMIONATO sottolinea che il COSES dispone di un budget all’interno del finanziamento 

MAZZONETTO ribadisce la necessità di integrare la proposta di deliberazione in oggetto con ulteriore
documentazione e di approfondire il progetto “ ALTRA CASA”

CACCIA fa notare che si sta parlando di un progetto già approvato e finanziato e se non viene dato seguito
all’iniziativa le risorse ritornano indietro. Perciò propone di inviare in Consiglio Comunale la proposta di deliberazione.
Nel frattempo verrà trasmessa alla Commissione la documentazione richiesta

Alle ore 14.53 entra il Consigliere Muscardin

MAZZONETTO osserva che il problema rimane. Chiede perciò un supplemento di informazioni ed un aggiornamento
della seduta di Commissione

Alle ore 14.55 entra il Consigliere Guzzo

TURETTA FABIANO sottolinea che il progetto è già stato approvato, eventualmente in sede di Consiglio Comunale si
può sempre votare contro

BONESSO fa presente che l’iniziativa è stata presentata dal Sindaco. Evidenzia che ci sono state delle difficoltà a
capire la procedura relativa la costituzione di un’ Associazione temporanea di Scopo e ora i tempi per l’approvazione
del progetto sono brevi

BONZIO è favorevole a licenziare la proposta di deliberazione. Propone la discussione in Consiglio Comunale

MAZZONETTO dichiara di trovare delle analogie tra il progetto in discussione ed il Meeting Point. Condivide i principi
degli Assessori ma ritiene la proposta di deliberazione non sufficientemente suffragata dal punto di vista formale, tanto
che la discussione in Commissione rischia di apparire superficiale 

RUMIZ informa che gli uffici forniscono l’elenco delle assegnazioni degli alloggi. C’è stato l’ imput a guardare a tutte le
possibilità di finanziamenti aggiuntivi extra comunali, anche se le procedure sono molto complicate ed i tempi per
poter produrre la domanda sono strettissimi
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SIMIONATO sottolinea che in tutta la vasta gamma dei servizi comunali c’è il tentativo di andare a recepimento di
risorse. Ritiene utile consegnare ai Consiglieri i documenti del progetto “ ALTRA CASA” 

CORRA’ pur condividendo l’opportunità di allegare alla proposta di deliberazione il progetto “ ALTRA CASA” considera
esaustivo l’intervento dei tecnici. Propone di licenziare il documento in discussione

Alle ore 15.15, esaurito l’ordine del giorno il Presidente dichiara sciolta la seduta 
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